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Ayuntamiento de Colima y Prodecon, invitan a charla virtual el jueves 28 de enero. 

La Directora de Fomento Económico y Mejora Regulatoria, Lizette Plascencia Díaz, 

informó que este jueves 28 de enero a las 5:00 pm, se llevará a cabo la plática virtual 

“Acuerdos Conclusivos”, la cual se realiza en coordinación con la Procuraduría de 

la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Lizette Plascencia dijo que el Alcalde Locho Morán impulsa estas acciones en apoyo 

a los ciudadanos; La charla se ha impartido cada año durante su administración y, 

en esta ocasión, se realizará de manera virtual a través de la plataforma Zoom, 

debido al periodo de contingencia sanitaria. 

Armando González Arroyo, Delegado de Prodecon en Colima, será el encargado de 

esclarecer dudas de los usuarios respecto al acuerdo conclusivo con el que pueden 

aclarar las diferencias o desacuerdos que tengan con la autoridad fiscal federal, 

sobre cualquier tema relacionado con el cumplimiento de las obligaciones fiscales. 

Para integrarse a la plática vía Zoom, deberán ingresar el ID de reunión: 962 9931 

5116, con código de acceso: 972028. 
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Tribunal ratifica que Elektra debe pagar al fisco casi 5 mil mdp 

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) confirmó la resolución del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) que obliga al Grupo Elektra, del 

empresario Ricardo Salinas Pliego, al pago de un adeudo fiscal por 4 mil 916 

millones 792 mil pesos por omisiones del impuesto sobre la renta (ISR), 

actualizaciones, recargos y multas correspondientes al ejercicio fiscal 2011. 

En el marco de la política del presidente Andrés Manuel López Obrador de que 

todos los contribuyentes se mantengan al corriente con el fisco, el SAT obtuvo el 

año pasado 216 mil millones de pesos de grandes empresas que no habían 

cumplido en tiempo o litigaban el pago de sus obligaciones. 

Entre las empresas que actualizaron su situación fiscal, sin recurrir a litigios legales, 

destacan pagos del Grupo Femsa, WalMart, BBVA y América Móvil, entre otros. 

 

Elektra deberá pagar 4 mil 916 millones de pesos al SAT por anomalías en 

desaparición de Mexicana 

La justicia federal confirmó que Grupo Elektra, del multimillonario Ricardo Salinas 

Pliego, realizó operaciones contables irregulares en la desaparición de Mexicana de 

Aviación, y que por ello deberá pagar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

el crédito fiscal de 4 mil 916 millones 792 mil pesos que dicha dependencia le 

reclama desde hace cuatro años y medio. 

Esta resolución de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa 

(TFJA) –aprobada hoy por unanimidad– se suma a otras tres determinaciones 

rendidas a finales del año pasado, a través de las cuales los jueces confirmaron tres 

créditos fiscales de Grupo Elektra, por un monto total de alrededor de 22 mil millones 

de pesos, derivados de infracciones a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) 

realizadas en la última década y media. 

En el caso analizado hoy, el magistrado Juan Manuel Jiménez Illescas negó a Grupo 

Elektra la nulidad del crédito fiscal que el SAT le determinó el 12 de mayo de 2016 

por “omisiones en el pago del ISR, actualizaciones, recargos y multas 

correspondientes al ejercicio 2011”. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/tribunal-ratifica-que-elektra-debe-pagar-al-fisco-casi-5-mil-mdp/
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/1/27/elektra-debera-pagar-mil-916-millones-de-pesos-al-sat-por-anomalias-en-desaparicion-de-mexicana-257102.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/1/27/elektra-debera-pagar-mil-916-millones-de-pesos-al-sat-por-anomalias-en-desaparicion-de-mexicana-257102.html
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Apoyo fiscal a hogares y empresas vulnerables son necesarios hasta recuperación: 

FMI 

Aunque se estima que la deuda pública mundial alcanzó 98 por ciento del Producto 

Interno Bruto (PIB) a finales de 2020, por arriba del 84 por ciento previo, la 

cooperación mundial sobre el acceso a tratamientos y vacunas es fundamental, y el 

apoyo fiscal a los hogares y empresas vulnerables debe estar disponible hasta que 

la recuperación esté firmemente en marcha, advirtió el Fondo Monetario 

Internacional (FMI). 

De acuerdo con el documento Monitor Fiscal, la política fiscal también debe apoyar 

una recuperación sostenible y facilitar la transformación hacia una economía verde, 

digital e inclusiva, mientras se gestionan los riesgos fiscales y financieros. 

El FMI indicó que la fuerza de la recuperación depende del control de la pandemia 

del covid-19, pero debe continuar el apoyo político bien diseñado y adaptado a las 

circunstancias del país y, sólo en caso de mejore el escenario económico y de 

recuperación, podría eliminarse antes. 

 

 

Cancelar outsourcing y mantener PTU en 10% elevará carga fiscal: empresarios 

Al pronunciarse por que se permita el uso de la subcontratación en sus modalidades 

de insourcing y outsourcing, los representantes del Consejo Mexicano de Negocios 

(CMN), Coparmex y del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expusieron que 

cancelarlo y mantener la Participación de los Trabajadores en las Utilidades de la 

Empresa (PTU) en 10% convertirá al país en uno de los más caros del mundo con 

una tasa impositiva de 40%, considerando el 30% del ISR. 

Lo anterior, explicó Antonio del Valle, presidente del CMN, se “convertiría en un 

freno a la competitividad del país y a la atracción de inversiones, y en un incentivo 

para desarrollar estructuras inclusive fuera de México que minimicen el impacto de 

las empresas. Esto puede terminar afectando la inversión, el crecimiento y la 

generación y calidad de los empleos en México”. 

Añadió que la reforma fiscal del 2013 incrementó los impuestos a las personas 

morales y eliminó la consolidación fiscal, “también se ha incrementado la eficiencia 

recaudatoria del Servicio de Administración Tributaria, por ello, la recaudación de 

personas morales, ha sustituido al petróleo como principal fuente de financiamiento 

del gasto público en México”. 

 

https://www.milenio.com/negocios/fmi-necesario-apoyo-fiscal-hogares-empresas-vulnerables
https://www.milenio.com/negocios/fmi-necesario-apoyo-fiscal-hogares-empresas-vulnerables
https://www.milenio.com/temas/pib
https://www.milenio.com/temas/pib
https://www.milenio.com/temas/fmi
https://www.milenio.com/temas/fmi
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Cancelar-outsourcing-y-mantener-PTU-en-10-elevara-carga-fiscal-empresarios-20210127-0161.html
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Outsourcing, impunidad y desigualdad 

De acuerdo con el artículo 15-A de la Ley Federal del Trabajo, las labores que se 

realizan bajo un régimen de subcontratación ( outsourcing en inglés) son las que 

efectúan los trabajadores contratados por un patrón, a quien se denomina 

“contratista”, para ejecutar obras o prestar servicios bajo su dependencia directa a 

favor de otra persona, física o moral, denominada “contratante” o “beneficiario”, la 

cual establece las tareas de las personas trabajadoras del contratista y las supervisa 

en el desarrollo de los servicios o la ejecución de las obras dispuestas en los 

respectivos contratos. 

Tenemos que distinguir dos clases de subcontratación, la legal o permitida, y la 

ilegal que genera simulación laboral, facturación falsa entre compañías que, por 

consiguiente, promueve una enorme evasión fiscal. En el primer caso, se permite 

cuando la actividad preponderante de una compañía requiere de una 

especialización técnica o científica y siempre y cuando sea por tiempo y obra 

determinada. En el segundo caso, la ilegal, queda prohibida en la ley cuando la 

subcontratación se efectúa al proveer de trabajadores al contratante para realizar 

las actividades preponderantes o esenciales. Lo mismo sucede cuando las 

personas contratadas son transferidas mediante la sustitución patronal que se 

presume es una simulación. 

 

Falso: el SAT no restituyó Impuesto a los Depósitos en Efectivo en 2021 

Algunas notas de prensa, e información en internet, indican que el SAT cobrará un 

Impuesto a los Depósitos en Efectivo, pero dicho gravamen se eliminó en 2014. 

Recientemente empezó a circular información a través de internet que afirma que 

los contribuyentes tienen que pagar un Impuesto a los Depósitos en Efectivo 

(IDE) que se realicen en cuentas bancarias a su nombre.  

Sin embargo, el gravamen al que se refiere dicha información se eliminó con la 

reforma fiscal que entró en vigor en 2014. Es decir, la información es falsa. 

Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) 

Como parte de la información que se difundió se asegura lo siguiente: 

El IDE se recauda por el SAT desde el 2008, fue parte del paquete de la Reforma 

Fiscal del Ejecutivo, entonces presidido por Felipe Calderón Hinojosa. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/politica/outsourcing-impunidad-y-desigualdad-20210128/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/01/falso-el-sat-no-restituyo-impuesto-a-los-depositos-en-efectivo-en-2021/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/01/20/sat-2021-lo-que-debes-saber-sobre-los-depositos-en-efectivo-y-el-pago-de-impuestos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/01/20/sat-2021-lo-que-debes-saber-sobre-los-depositos-en-efectivo-y-el-pago-de-impuestos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/01/20/sat-2021-lo-que-debes-saber-sobre-los-depositos-en-efectivo-y-el-pago-de-impuestos/
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IMSS: ¿Pensionados deben pagar impuestos por lo que reciben? 

Si tienes algún familiar que ya se retiró del trabajo y recibe su pensión por medio 

del IMSS, seguro te has preguntado si los pensionados pagan impuestos. 

Esta es una duda válida, ya que tarde o temprano millones de personas pasarán a 

la tercera edad. 

Hay que señalar que todos los trabajadores registrados ante la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP),  están obligados a cumplir con las obligaciones 

establecidas en el Código Fiscal de la Federación (CFF). 

Por tal motivo te contamos cuál es la condición de los pensionados en cuanto al 

pago de impuestos. 

 

 

Países estudian cobro de impuestos a grandes tecnológicas 

Un debate internacional sobre cómo los países cobran impuestos a las tecnológicas 

estadounidenses como Google, Amazon y Facebook se está calentando, lo que 

representa un desafío para el gobierno del nuevo presidente norteamericano Joe 

Biden. 

Las partes tienen hasta mediados de año para negociar un acuerdo global que 

permita desactivar las disputas comerciales con Francia y otros países que están 

imponiendo sus propios impuestos y que Estados Unidos considera 

discriminatorios. 

Francia está gravando con un 3% los ingresos digitales de las grandes empresas 

tecnológicas —enfocándose, en efecto, en las estadounidenses— pero ha dicho 

que retirará el impuesto si se alcanza una solución internacional auspiciada por la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con sede 

en París y conformada por 37 países de economías avanzadas. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/27/imss-pensionados-deben-pagar-impuestos-por-lo-que-reciben-250078.html
https://pulsoslp.com.mx/valores/paises-estudian-cobro-de-impuestos-a-grandes-tecnologicas-/1250269
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Más del 40% de los ingresos de tu familia se van en impuestos 

De acuerdo con el estudio sobre el Día de la Libertad Fiscal, que realizaron José 

Torra, de Caminos de la Libertad, y Adolfo Gutiérrez, del Banco de México, 43.54% 

de los ingresos que perciben las familias mexicanas se va en impuestos. 

Esto supondría que el 9 de junio es el Día de la Libertad Fiscal, o sea, el día a partir 

del cual los mexicanos comenzamos a ser dueños del producto de nuestro 

trabajo de forma íntegra (si supusiéramos que primero pagamos impuestos y luego 

recibimos nuestro dinero integro). Los cálculos están hechos con base en el año 

2019, así que de ese año para acá pudo haber cambios. 

Si lo ponemos en cuestión de horas, si trabajas de 9:00 a 17:00 

horas, trabajarías para el gobierno hasta las 12:29, y todo lo que 

produzcas después será para ti. 

 

Pagan impuestos y siguen cerrados 

A pesar que desde hace 10 meses se quedaron sin ingresos debido a la pandemia, 

existen bares que solamente en cuotas obrero-patronales al IMSS han pagado 240 

mil pesos en este tiempo.  

Cristina Cunningham Hidalgo, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria 

Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), refirió que debido a la falta de 

ingresos algunos establecimientos adeudan varios meses al IMSS, lo que los ha 

llevado a multas que tampoco pueden pagar y con ello la posibilidad de sufrir 

embargos precautorios. 

Recordó que únicamente en salarios suman más de mil 400 millones de pesos las 

pérdidas para 838 negocios de todo el estado. 

“En el IMSS nunca hubo beneficio de nada, de todos modos se le tenía que pagar 

aunque no recibiéramos ni un solo peso partido a la mitad. ¿De dónde sacaron esos 

negocios para seguir pagando?, pues de sus ahorros de toda la vida”, lamentó 

Cunningham. 

Comentó que los casos de cada negocio son muy variados, ya que existen unos 

pequeños que durante los 10 meses de cierre han desembolsado cerca de 87 mil 

102 pesos en cuotas obrero-patronales.  

 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/mas-del-40-de-los-ingresos-de-tu-familia-se-van-en-impuestos/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/impuestos/
https://diario.mx/economia/pagan-impuestos-y-siguen-cerrados-20210127-1756108.html
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AMLO está en plena recuperación, regresará cuando especialistas lo aprueben: 

Segob 

La secretaria de Gobernación (Segob), Olga Sánchez Cordero, anunció que la salud 

del presidente Andrés Manuel López Obrador es buena, y que está recuperándose 

de su contagio de covid-19. De acuerdo con la funcionaria, el mandatario sólo 

presenta síntomas leves. 

“Iniciar diciéndoles: el señor Presidente se encuentra muy bien, con síntomas 

ligeros, en plena recuperación, en ejercicio de sus funciones, atendiendo asuntos 

públicos, los necesarios”, dijo. 

Durante la conferencia mañanera, la titular de la Segob informó que las autoridades 

de salud esperarán a que se cumpla el aislamiento voluntario del mandatario, 

y serán ellas quienes aprueben el regreso de López Obrador a la conferencia 

matutina. 

 

 

Ebrard da negativo a Covid en segunda prueba PCR 

Ciudad de México. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), 

Marcelo Ebrard Casaunón, informó esta noche que dio negativo a Covid-19 en su 

segunda prueba PCR que se aplicó este miércoles, esto tras haber estado en 

contacto el fin de semana con el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 

tiene la enfermedad. 

A través de Twitter, el canciller indicó: “Me acaban de llegar mis resultados de la 

segunda prueba PCR, soy negativo. Gracias por su apoyo e interés. A seguir 

trabajando”. 

Desde que el propio mandatario federal dio a conocer la tarde del domingo que 

resultó positivo a ivid-19, Ebrard Casaubón se resguardó en su domicilio, desde 

donde atendió las actividades de su encargo como titular de la política exterior 

mexicana. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-plena-recuperacion-contagio-covid19-segob
https://www.milenio.com/politica/amlo-plena-recuperacion-contagio-covid19-segob
https://www.milenio.com/politica/amlo-sigue-con-sintomas-minimos-ante-covid-19-lopez-gatell
https://www.milenio.com/politica/amlo-sigue-con-sintomas-minimos-ante-covid-19-lopez-gatell
https://www.milenio.com/temas/la-mananera
Ciudad%20de%20México.%20El%20titular%20de%20la%20Secretaría%20de%20Relaciones%20Exteriores%20(SRE),%20Marcelo%20Ebrard%20Casaunón,%20informó%20esta%20noche%20que%20dio%20negativo%20a%20Covid-19%20en%20su%20segunda%20prueba%20PCR%20que%20se%20aplicó%20este%20miércoles,%20esto%20tras%20haber%20estado%20en%20contacto%20el%20fin%20de%20semana%20con%20el%20presidente%20Andrés%20Manuel%20López%20Obrador,%20quien%20tiene%20la%20enfermedad
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INEGI Y SSA SE CONTRADICEN EN SUBREGISTRO DE MUERTES POR COVID 

De enero a agosto, el Inegi registró 108 mil 658 decesos por covid-19, 68.7% más 

que los 64 mil 414 reportados por la Secretaría de Salud el 31 de agosto del año 

pasado. 

De acuerdo con cifras sobre mortalidad recopiladas por el instituto, basadas en 

certificados de defunción emitidos por el Registro Civil, servicios forenses y 

agencias del MP, el SARS-CoV-2 ya es la segunda causa de muerte en México, 

sólo detrás de las cardiopatías. Para quienes están en edad productiva, de 35 a 64 

años, dicho virus es la primera causa de muerte. 

 

Por segunda vez, secretario de Gobierno CDMX da positivo a COVID-19 

José Alfonso Suárez del Real, titular de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de 

México, informó que resultó positivo a la prueba COVID-19. Es la segunda ocasión 

que el funcionario adquiere el virus, la primera ocurrió en agosto del año pasado.  

En sus redes sociales, Suárez del Real Aguilera señaló que ha respondido bien al 

tratamiento y se encuentra hospitalizado para prevenir cualquier complicación. 

 

Bares y centros nocturnos de CDMX buscan abrir en semáforo naranja 

Meseros, garroteros, DJ’s, empleados de limpieza y valets parkings de centros 

nocturnos se manifestarán mañana por la tarde en el Monumento a la Revolución, 

como parte de su campaña en la que plantearon al gobierno local su reapertura en 

la fase naranja del semáforo Covid. 

Durante el mitin, que forma parte de su campaña de “Vasos Vacíos”, se hará un 

llamado a las autoridades para reactivar la economía, evitar la muerte de la vida 

nocturna de la capital y garantizar las fuentes de empleo. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/inegi-y-secretaria-de-salud-se-contradicen-exhiben-subregistro-en-muertes-por-covid-19
https://www.excelsior.com.mx/nacional/inegi-y-secretaria-de-salud-se-contradicen-exhiben-subregistro-en-muertes-por-covid-19
https://www.razon.com.mx/ciudad/segunda-vez-secretario-gobierno-cdmx-da-positivo-covid-19-421276
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/bares-y-centros-nocturnos-de-cdmx-buscan-abrir-en-semaforo-naranja-pandemia-covid-6294962.html
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Cervecera aporta hielo carbónico para vacunas 

La filial mexicana de la cervecería holandesa Heineken busca contribuir con el 

gobierno federal en la distribución y aplicación de la vacuna contra el Covid-19 y 

ofrece aportar hielo carbónico para conservarla a menos de 70 grados como se 

requiere. 

Heineken México informó su disposición de producir 50 toneladas de hielo carbónico 

para proteger el fármaco durante su traslado a todos los rincones del territorio 

nacional conforme lo requieran las diversas instituciones de salud pública. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Cervecera-aporta-hielo-carbonico-para-vacunas202128134
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CNDH presume ahorro de 300 mdp; pide menos presupuesto para 2021 

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra 

Ibarra, presumió que del presupuesto original de 1,874.2 millones de pesos (mdp) 

para este organismo, se logró un ahorro de 300.8 mdp. 

Durante la presentación de su informe anual ante la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, Piedra Ibarra aseguró que han recortado gastos 

innecesarios que les han permitido cumplir mejor con su función constitucional. 

En ese sentido, indicó que durante 2020 se gastaron 157.3 mdp menos en 

comparación con 2019 en el gasto de operación. 

 

 

Diputados de Morena piden adecuar Presupuesto 2021 para adquisición de 

vacunas 

Diputados de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del estado, sin el 

respaldo de su coordinadora, Lisset Marcelino Tovar, plantearon un acuerdo 

económico a la Diputación Permanente para exhortar al titular del Poder Ejecutivo 

a fin de que gire instrucciones a las secretarías de la administración estatal para 

que realice las adecuaciones presupuestales al ejercicio fiscal 2021 de manera que 

esto permita la adquisición de vacunas contra el covid-19 con las farmacéuticas 

debidamente autorizadas y apegado a los criterios de transparencia. 

El acuerdo fue presentado por solo seis de los 17 legisladores de Morena, Noemí 

Zitle Rivas, María Corina Martínez García, Rafael Garnica Alonso, Salvador Sosa 

Arroyo, Ricardo Raúl Baptista González y Jorge Mayorga Olvera. 

Corina Martínez indicó que el pasado 22 de enero el Presidente de la República 

autorizó a los gobiernos estatales importar vacunas contra el virus SARS-CoV2 

siempre que las farmacéuticas se encuentren debidamente autorizadas en México 

y cumplan los requerimientos adecuados. 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-cndh-ahorro-300-mdp-2020-pide-menos-presupuesto-2021/
https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-diputados-piden-adecuar-presupuesto-2021-adquirir-vacunas
https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-diputados-piden-adecuar-presupuesto-2021-adquirir-vacunas
https://www.milenio.com/politica/congreso/buscan-homologar-ley-estatal-cambio-climatico-ley
https://www.milenio.com/espectaculos/famosos/leon-larregui-reaparece-twitter-vacuna-covid-19
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Hidalgo destina más de la mitad de su presupuesto para reactivar su economía 

El gobierno estatal creó para este 2021 el programa Hidalgo+Fuerte, con una bolsa 

de 30,000 millones de pesos. 

Con el fin de que Hidalgo pueda superar la crisis derivada de la pandemia, y también 

en el marco de los recientes resultados del Indicador de Recuperación Económica 

Estatal del Imco (la entidad es la cuarta con menor afectación económica por el 

Covid-19, con una recuperación de 97%), el estado generó para este 2021 un 

paquete de reactivación con una bolsa de 30,000 millones de pesos, aseguró el 

secretario de Política Pública, José Luis Romo Cruz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Hidalgo-destina-mas-de-la-mitad-de-su-presupuesto-para-reactivar-su-economia-20210127-0146.html
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Estas son las fechas de pago para cobrar tu pensión del IMSS y el ISSSTE 

Si esperas tu pensión y quieres conocer las fechas de pago, aquí te compartimos 

las fechas para el mes de febrero y las siguientes del año. 

Debido a que se acerca el fin de mes y febrero inicia con puente, tal vez tengas 

dudas de cuándo llegará el pago de tu pensión, ya sea si eres trabajador retirado 

del IMSS o del ISSSTE. 

FECHAS DE PAGO DE PENSIONES 

En el caso del ISSSTE se adelantará el pago a los jubilados y lo podrán cobrar 

desde el jueves 28 de enero, de acuerdo al calendario de la institución. 

Para los jubilados del IMSS realizarán el pago de pensiones el viernes 29 de enero, 

tomando en cuenta que el lunes 1 de febrero es día inhábil debido a la 

conmemoración de la Constitución Mexicana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://wradio.com.mx/radio/2021/01/27/sociedad/1611787175_678293.html
https://wradio.com.mx/tag/pensiones/a/
https://wradio.com.mx/tag/imss_instituto_mexicano_seguro_social/a/
https://wradio.com.mx/tag/seguros_medicos/a/
https://wradio.com.mx/tag/seguros_medicos/a/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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ABM: la recuperación de la economía es más lenta 

En el primer mes de 2021 la recuperación de la actividad ha sido más lenta, afirmó 

la Asociación de Bancos de México (ABM), y para acelerar el ritmo es necesario 

que el proceso de vacunación contra Covid-19 sea veloz, añadió. 

“A medida que podamos avanzar de manera más acentuada en la aplicación de las 

vacunas vamos a tener mayor posibilidad de reactivar la economía”, dijo Luis Niño 

de Rivera, presidente de la ABM. 

Por su parte, Julio Carranza, vicepresidente de la ABM, consideró que en un 

momento en el que se vive el mayor número de contagios de Covid-19, no es posible 

que la actividad económica tenga la recuperación que se tuvo en el segundo 

semestre del año pasado. 

 

 

Inversión petrolera nacional y extranjera, sólo 16% de lo comprometido 

Las inversiones realizadas en 2020 por las empresas petroleras nacionales y 

extranjeras mediante los contratos para la exploración y extracción de 

hidrocarburos, emanados de la reforma energética, alcanzaron 2 mil 452 millones 

de dólares, monto casi 6 por ciento inferior al máximo obtenido de 2 mil 606 millones 

de dólares en 2019, primer año de la actual administración. 

Al cierre del año pasado, el monto acumulado que las compañías petroleras han 

invertido en los últimos seis años es equivalente a 16.18 por ciento respecto de la 

inversión aprobada en los planes de exploración, evaluación y desarrollo de las 

subastas de las rondas petroleras realizadas en el sexenio anterior. 

Informes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) revelan que de una 

inversión total comprometida por las firmas nacionales y extranjeras de 41 mil 349 

millones de dólares, sólo se han canalizado entre 2015 y 2020, 6 mil 692 millones 

de dólares. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/abm-la-recuperacion-de-la-economia-es-mas-lenta/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/inversion-petrolera-nacional-y-extranjera-solo-16-de-lo-comprometido/
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Suprema Corte pospone resolución de controversia sobre política energética de la 

4T 

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pospuso de 

manera indefinida la discusión y resolución de la controversia constitucional 89/2020 

promovida por la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) contra la 

política energética del Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En dicho recurso se demandó del Poder Ejecutivo federal la invalidez del Acuerdo 

emitido por la Secretaría de Energía, por el que se emitió la Política de Confiabilidad, 

Seguridad, Continuidad y Calidad en el Sistema Nacional, publicado en el Diario 

Oficial de la Federación del 15 de mayo de 2020. 

 

 

 

En 2020 la inversión cayó 15%, estima el CCE 

Como respuesta a los analistas de Grupo Financiero Banorte, en su podcast 

semanal, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar 

Lomelí, reconoció que el estimado para el cierre de 2020 es que la inversión privada 

haya tenido una caída de 15 por ciento. 

El empresario aclaró que tienen los datos hasta septiembre pasado, pero prevén el 

retroceso con base en los retrocesos que se han tenido. “La inversión privada ha 

venido cayendo de una manera continua en los últimos dos años, en 2019 

disminuyó casi 9 por ciento, una verdadera tragedia porque eso tiene consecuencias 

en el mediano plazo porque se deja de generar empleo en los próximos meses.” 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suprema-corte-pospone-resolver-controversia-sobre-politica-energetica-de-la-4t
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suprema-corte-pospone-resolver-controversia-sobre-politica-energetica-de-la-4t
https://www.contrareplica.mx/nota-En-2020-la-inversion-cayo-15-estima-el-CCE202128116
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IP plantea cambiar sectores ‘esenciales’ por actividades ‘seguras’ 

El sector privado busca que se cambie el concepto de sectores esenciales y no 

esenciales, a actividades seguras e inseguras, para aminorar el impacto en la 

economía de los cierres de actividades para evitar contagios de COVID-19, señaló 

Carlos Salazar Lomelín, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), al 

destacar que la inversión será la que impulse la generación de empleos para 

apuntalar la recuperación económica. 

“Hemos querido definir la problemática dividiendo actividades esenciales y no 

esenciales, este ha sido un error. Deberíamos de tener actividades seguras y 

actividades inseguras. El concepto debería estar cambiando para tratar de estar 

todos en actividades seguras con la sana distancia y las medidas sanitarias”, dijo. 

 

ASPA y Aeroméxico llegan a un acuerdo; sindicato acepta baja de 350 mdd 

La compañía mexicana logró ayer miércoles modificaciones a los Contratos 

Colectivos de Trabajo (CCT), con sus tripulaciones para así cumplir con uno de los 

requisitos que le impuso Apollo Global Management, el fondo que le prestará mil 

millones de dólares para su reestructura. 

José Suárez, vocero de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), detalló 

que los tripulantes concedieron un ahorro de 350 millones de dólares al CCT, lo que 

implicará una reducción del 15% al salario del Contrato A para los primeros dos 

años y un 14% por otros dos años más. En el caso del contrato B se aceptó una 

reducción del 5% por dos años y para el CCT de Aeroméxico Connect también un 

5% por 2 años 

 

El año pasado Pemex produjo nivel mínimo de gasolinas desde 1993 

El producto nacional subió su participación de 28 a 32% de las ventas locales de la 

empresa, que debido a la crisis desatada por el Covid-19 tocaron su nivel más bajo 

desde el 2002. 

La elaboración de gasolinas de Petróleos Mexicanos (Pemex) a lo largo del 2020 

fue la más baja que se ha registrado desde que la petrolera cuenta con la actual 

infraestructura de refinación (1993), llegando a un volumen de 185,600 barriles 

diarios, 9% inferior al del año anterior.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ip-plantea-cambiar-sectores-esenciales-por-actividades-seguras
https://www.excelsior.com.mx/nacional/aspa-y-aeromexico-llegan-a-un-acuerdo-sindicato-acepta-baja-de-350-mdd/1429595
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/El-ano-pasado-Pemex-produjo-nivel-minimo-de-gasolinas-desde-1993-20210128-0009.html
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Recuperación gradual; reactivación del consumo e inversión, los retos 

Autoridades del Banco de México enfatizaron que se debe salvaguardar el ámbito 

institucional y evitar poner en riesgo la fortaleza de los fundamentos 

macroeconómicos. 

El Banco de México hizo un llamado a “flexibilizar la asignación de recursos” para 

facilitar la reactivación productiva y el empleo. Advirtió que para atraer mayor 

inversión es necesario reducir la incertidumbre económica interna. 

 

 

Hay bancos centrales que están en ensayos con sus monedas digitales: BIS 

La inclusión financiera es el objetivo de los bancos centrales de países emergentes 

y para los de las economías avanzadas la eficiencia y seguridad de pagos. 

El Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés) confía que los 

bancos centrales procederán con cautela en los ensayos que realizan para operar 

su propia moneda digital, antes de dar el paso para formalizar su manejo. 

 

 

Renegocian créditos 2,084 grandes empresas por golpe de pandemia 

La crisis económica que arrastró la pandemia de Covid-19 forzó a la renegociación 

de 334 mil 253 millones de pesos en créditos de la banca, de los cuales 47 por 

ciento, o 157 mil 209 millones de pesos, beneficiaron a las grandes empresas, 

informó la Asociación de Bancos de México (ABM). 

Poco más de 2 mil 080 grandes empresas, quienes en el contexto complejo del virus 

no han sido acreedores a ningún apoyo gubernamental, reestructuraron en total 11 

mil 981 créditos a diciembre del año pasado. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banxico-ve-necesario-flexibilizar-asignacion-de-recursos-para-facilitar-la-reactivacion-economica-20210127-0080.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hay-bancos-centrales-que-estan-en-ensayos-con-sus-monedas-digitales-BIS-20210127-0160.html
https://www.razon.com.mx/negocios/medio-pandemia-reestructuran-11-891-creditos-grandes-empresas-421295
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Avalan que alcaldes se reelijan por 4 periodos 

Diputados locales y alcaldes de la CDMX podrán permanecer en el cargo hasta por 

12 años, el doble del periodo que corresponde a la Jefatura de Gobierno y al 

Presidente de México. 

Si bien la reelección ya estaba contemplada, sólo se permitía para una sola ocasión, 

de tal suerte que la o el titular de 

 

 

Banxico urge a actuar ya para reactivar la economía 

La reactivación de la economía y el mercado laboral requiere fomentar las 

condiciones que permitan atraer una mayor inversión y reducir la incertidumbre 

económica interna, consideró el Banco de México (Banxico). 

Apuntó que para el mediano plazo, se enfrenta el reto de que la pandemia pudiera 

tener efectos persistentes en algunos sectores y regiones. 

 

 

Toyota vuelve a ser líder mundial de ventas de coches en 2020 

El fabricante japonés Toyota superó el año pasado al alemán Volkswagen como 

mayor fabricante de automóviles del mundo en volumen, vendiendo alrededor de 

9.53 millones de vehículos de todas las marcas del grupo, según cifras publicadas 

el jueves. 

Es la primera vez desde 2015 que Toyota vuelve a ocupar el primer puesto. El grupo 

Volkswagen vendió 9.3 millones de vehículos el año pasado (-15.2%), según cifras 

publicadas a principios de este mes. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/avalan-alcaldes-reelijan-4-periodos-421281
https://www.razon.com.mx/negocios/banxico-urge-actuar-reactivar-economia-421286
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/toyota-vuelve-a-ser-lider-mundial-de-ventas-de-coches-en-2020-6296599.html
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Demanda mundial por crudo crecerá, impulsada por economía y vacuna 

Se espera que la demanda mundial de petróleo aumente casi un 7% este año, 

impulsada por una distribución más rápida de vacunas y una mejor perspectiva 

económica, dijo el jueves la consultora Wood Mackenzie. 

Se espera que la demanda total de líquidos alcance un promedio de 96.7 millones 

de barriles por día (bpd) en 2021, 6,3 millones de bpd más que el año pasado, 

cuando la pandemia provocó una crisis sin precedentes en la demanda por crudo. 

 

 

Fed mantiene tasa de interés y Wall Street tropieza 

La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos mantuvo este miércoles su tasa de 

interés en un rango objetivo de 0 a 0.25 por ciento con el compromiso de apoyar 

una recuperación completa ante la recesión generada por la pandemia.  

“La crisis de salud pública pesa sobre la actividad económica, el empleo y la 

inflación, y plantea riesgos considerables para las perspectivas económicas”, 

expuso, el presidente de la Fed, Jerome Powell. 

Destacó que la pandemia aún representa riesgos y que no hay nada más importante 

para la economía ahora que las vacunas contra el coronavirus. Tras el comunicado, 

las acciones en Wall Street sufrieron su mayor caída porcentual diaria en tres 

meses. El Dow Jones bajó 2.05 por ciento, mientras el Standard & Poor’s 500 perdió 

2.57 por ciento. 

 

Desesperanzador: Alemania recorta su perspectiva de crecimiento económico a 3% 

La economía de Alemania difícilmente lograra recuperarse este año, el 

Gobierno recortó la estimación del Producto Interno Bruto (PIB) del 4.4 al 3 por 

ciento para este año.  

El ministro de Economía alemán, Peter Altmaier, advirtió que la única esperanza es 

el control epidémico de covid-19.  

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/demanda-mundial-por-crudo-crecera-impulsada-por-economia-y-vacuna-6296566.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/fed-mantiene-tasa-de-interes-y-wall-street-tropieza/
https://www.dineroenimagen.com/economia/desesperanzador-alemania-recorta-su-perspectiva-de-crecimiento-economico-3/130471?categoria=%22dinero%22
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¡Pum! GameStop se convierte en una leyenda de Wall Street en tan solo 3 semanas 

¿Eres amante de los videojuegos?, después de leer esto te interesará invertir en los 

mercados financieros.  

Una tienda minorista de videojuegos no lograba obtener ningún tipo de éxito, pero 

en tan solo 3 semanas consiguió elevar sus ganancias en más de mil 800 por 

ciento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.dineroenimagen.com/mercados/pum-gamestop-se-convierte-en-una-leyenda-de-wall-street-en-tan-solo-3-semanas/130479
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https%3A//www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/fed-mantiene-tasa-de-interes-y-wall-street-tropieza/
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https%3A//www.jornada.com.mx/notas/2021/01/28/economia/fed-mantiene-tasa-de-interes-y-wall-street-tropieza/
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

México mejora en índicede percepción de corrupción 

Aunque en México, la percepción sobre la corrupción ha mejorado en los últimos 

dos años, nuestro país aún es el peor evaluado entre los integrantes de la OCDE. 

El más reciente Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) 2020, de la 

organización Transparencia Internacional, indica que México mejoró, durante el año 

pasado, seis lugares respecto del ranking del 2019, y pasó del sitio 130 al 124 de 

entre 180 países evaluados. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-28-de-enero-6296526.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-mejora-en-indicede-percepcion-de-corrupcion-20210127-0154.html
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Pactan combate a violencia de género 

Al asegurar que la violencia que viven las mujeres y niñas es otra pandemia, la 

secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, anunció cinco acciones para 

combatirla y prometió llevar al más “alto nivel de Estado” la seguridad de las 

mexicanas. 

En la mañanera, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y las 

integrantes del Grupo Interinstitucional de Estrategia 

contra Violencias, dieron a conocer una radiografía de esta problemática y 

presentaron “acciones inmediatas”, como garantizar 

en las 32 mesas estatales y en las 266 coordinaciones regionales la presencia del 

Instituto de las Mujeres, de las comisiones para la atención a la violencia de género 

y de búsqueda de víctimas, donde se abordará este tema cada semana. 

 

 

Sí hay grupos criminales en la CdMx, dice Sánchez Cordero 

La titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, reconoció la 

existencia de grupos criminales en la Ciudad de México, al mismo tiempo que 

reconoció la labor de las autoridades de seguridad al combatir estas organizaciones. 

“Sí hay grupos criminales en la Ciudad de México, por supuesto que sí, los conocen 

muy bien, los han dado a conocer: Tepito, Tláhuac, Tlalpan, en fin, son 

organizaciones criminales. En mi opinión, han hecho un gran trabajo tanto la fiscal 

como con el secretario de Seguridad, en coordinación con diversas alcaldías. En mi 

opinión ha tenido éxito”, dijo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/28/pactan-combate-violencia-de-genero-250179.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-plena-recuperacion-contagio-covid19-segob
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Cardiólogo que sugirió provocar trombosis a AMLO es destituido por asociación de 

médicos 

El médico Diego Araiza Garaygordobil destituido por la Sociedad Europea de 

Cardiología como uno de sus representantes y embajadores, luego de los 

polémicos comentarios que hizo para provocar una trombosis al presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

El cardiólogo publicó en sus redes sociales un mensaje que provocó polémica, 

luego de que sugiriera paso a paso cómo provocar una trombosis al mandatario, 

quien actualmente está contagiado de coronavirus Covid-19. 

 

 

 

…Y Sánchez Cordero confía en cifras del Instituto 

“El Inegi es sumamente confiable!”, indicó la secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, no obstante, de la diferencia de datos respecto a los fallecidos 

por la pandemia entre dicho instituto y el gobierno federal. 

Y es que el pasado miércoles, el Inegi hizo saber que hay una disparidad de 40 por 

ciento más de fallecidos que lo que la Secretaría de Salud reporta al mes de agosto, 

cuando el país registraba 108 mil 658 defunciones. 

Con ello, el Covid se colocó como la segunda causa de muerte en el país, tras las 

enfermedades y desbancando a los homicidios, suicidios y muertes por accidentes, 

mientras que las cifras oficiales reflejaron poco más de 64 mil fallecimientos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/28/cardiologo-que-sugirio-provocar-trombosis-amlo-es-destituido-por-asociacion-de-medicos-250245.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/28/cardiologo-que-sugirio-provocar-trombosis-amlo-es-destituido-por-asociacion-de-medicos-250245.html
https://www.contrareplica.mx/nota--Y-Sanchez-Cordero-confia-en-cifras-del-Instituto202128158
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Mucho éxito Joe Biden, de ti depende el futuro de México 

Hace dos semanas, Verónica Arellano recibió la primera dosis de la vacuna contra 

el COVID-19. Como asistente de enfermera y cuidadora de personas de la tercera 

edad en una casa de retiro en Chicago, en donde vive desde hace 21 años, el suyo 

era uno de los perfiles prioritarios para obtener la inoculación por parte del gobierno 

estadounidense, que ha acelerado el proceso de inmunización en su territorio. 

“Lo único malo de la vacuna fue el dolor en el brazo al día siguiente”, dice. “Fuera 

de eso, me siento más tranquila, me quitó un peso de encima”. 

Además de en la vacuna, Arellano ha encontrado seguridad en los apoyos 

económicos que ha recibido de su país adoptivo. Desde abril, dice, ha obtenido unos 

2 mil 600 dólares del gobierno, con los cuales ha realizado pagos del departamento 

en el que vive, cubierto gastos relacionados con su auto, comprado despensa y 

otros productos e incluso ha tenido la oportunidad de ahorrar. También ha mandado 

dinero a sus familiares en Puebla, de donde es oriunda, y a donde pensaba viajar 

el año pasado para la boda de un sobrino. Su plan es venir a México en cuanto la 

pandemia lo permita. 

 

Biden y Putin extienden pacto de desarme nuclear por 5 años 

Una buena noticia en medio de tanta información deprimente: Rusia y Estados 

Unidos, un día después de que sus presidentes, Vladimir Putin y Joe Biden, por 

primera vez hablaron 45 minutos por teléfono acordaron prorrogar por cinco años 

más, sin condiciones previas, el último gran pacto de desarme nuclear que el 

anterior inquilino de la Casa Blanca, Donald Trump, aunque lo declaró agonizante 

no tuvo tiempo de enterrar. 

La Duma y el Consejo de la Federación, cámaras Baja y Alta, del Parlamento ruso 

ratificaron este miércoles el proyecto de la ley que extiende, hasta el 5 de febrero 

de 2026, la vigencia del Tratado de Reducción y Limitación de Armamentos 

Estratégicos Ofensivos entre Rusia y Estados Unidos. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/mucho-exito-eu-de-ti-depende-el-futuro-de-mexico
https://www.contrareplica.mx/nota-Biden-y-Putin-extienden-pacto-de-desarme-nuclear-por-5-anos202128140
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Tribunal ruso rechaza apelación de Alexei Navalny contra su arresto 

Un tribunal ruso rechazó este jueves la apelación del líder opositor Alexei 

Navalny contra su arresto. 

Mientras tanto, las autoridades detenían a miles de sus simpatizantes y lanzaban 

advertencias contra las redes sociales, en medio de multitudinarias protestas 

exigiendo la liberación. 

La principal aliada de Navalny, Lyubov Sobol; la doctora Anastasia Vasilyeva, del 

sindicato Alianza de Médicos, respaldado por el opositor, y Maria Alyokhina, del 

colectivo punk Pussy Riot, fueron detenidas por 48 horas junto al hermano de 

Navalny, Oleg. 

 

Papa Francisco se reunirá con el líder chií Al-Sistani en Irak 

Un ataque suicida mortal en Bagdad no ha truncado los planes del papa 

Francisco de visitar Irak, según informó este jueves el máximo representante de la 

Iglesia católica en el país. El pontífice se reunirá con el clérigo chií más importante 

de Irak, Ali al-Sistani, dentro del primer viaje papal a Irak. 

El cardenal Louis Raphael Sako, patriarca de Chaldean, dio los primeros detalles 

sobre la visita de Francisco entre el 5 y el 8 de marzo durante una conferencia de 

prensa ofrecida por la conferencia episcopal francesa. El Vaticano ha confirmado la 

visita, aunque aún podría cancelarse debido a la pandemia del coronavirus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/tribunal-ruso-rechaza-apelacion-de-alexei-navalny-contra-su-arresto
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/papa-francisco-se-reunira-con-el-lider-chii-al-sistani-en-irak
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EDITORIAL 

Un hospital que no dejan revivir 

A 6 años de la destrucción parcial del Hospital Materno Infantil de Cuajimalpa, 

producto de la explosión de una pipa de gas que lo surtía de ese combustible, no 

ha podido ser emprendida su reconstrucción ni se le ha echado a andar nuevamente 

en una sede alterna. Hay una acumulación de intereses que lo impiden, con lo que 

afecta a la población de una zona de la capital mexicana donde hay escasez de 

atención médica, aunque un sector de los vecinos se oponen a que se erija en el 

mismo sitio y proponen se reconstruya en otra zona, con mejor comunicación vial. 

Cuando se cumplió un año de la explosión se informó que los trabajos de 

reconstrucción habían comenzado a retrasarse porque el costo inicial proyectado 

se había incrementado, en parte porque el terreno disponible había crecido también 

gracias a una extensión adquirida posteriormente, pasando de 600 a 900 millones 

de pesos, 300 de los cuales corresponderían a equipamiento. 

 

HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

También los diarios más importantes 

La primera conferencia mañanera sin el presidente López Obrador no estuvo exenta 

de los elementos que la han posicionado como ese morboso circo. El lunes, una 

nerviosísima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, quiso terminar sin 

aceptar ninguna pregunta, y fue hasta que los reporteros ahí presentes empezaron 

a soltar sus cuestionamientos a voz en cuello, que aceptó quedarse unos minutos 

más y responder. 

Aunque la duda general de la prensa tenía que ver con la salud del presidente, ante 

la información contradictoria y con cuentagotas que se había soltado, un 

preguntador de los que le hacen comparsa al primer mandatario tomó el micrófono 

para lanzar una larga perorata de elogios al gobierno y de paso, emulando al 

mandatario y quizá para complacerlo a larga distancia, llamó “pasquín” al 

periódico Reforma.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/un-hospital-que-no-dejan-revivir
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

En esta administración se negocia con carpetas judiciales 

El empresario de medios, que obtuvo dos concesiones de los reclusorios privados 

cuyos contratos han sido puestos en duda y tachado de abusivos por el presidente 

López Obrador, pidió una cita en Palacio Nacional con la intención de “negociar” sus 

dos contratos millonarios que recibió en el sexenio pasado y por asignación directa. 

Lo recibiría, le respondieron, uno de los consejeros más cercanos del presidente y, 

dispuesto a llegar a un acuerdo aceptable para ambas partes, incluso a “negociar a 

la baja” los términos de sus contratos, llegó al vetusto edificio acompañado de los 

principales operadores de su grupo empresarial. 

En la oficina del funcionario que los recibió comenzó el empresario exponiendo su 

total disposición a alcanzar un “arreglo conveniente” sobre los términos y 

la operación de los reclusorios. No había interés, dijeron los abogados del hombre 

de negocios, en tener un conflicto con el gobierno federal por ese tema y, a partir 

de la legalidad de sus contratos, había interés en un entendimiento en los mejores 

términos. El representante del presidente los escuchó con atención y, tras las 

comedidas exposiciones de los visitantes, rompió el silencio y les espetó sin más: 

“Está bien, podemos negociar, nada más que en este gobierno negociamos a partir 

de carpetas. Y ya hay dos carpetas judiciales sobre este tema. A partir de eso, 

podemos negociar lo que ustedes quieran”. 

 

HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Las vacunas y las prioridades del Presidente 

Solo dos cosas ocupan la mente de Andrés Manuel López Obrador en este 

momento: el éxito de la campaña nacional de vacunación y que Morena mantenga 

la mayoría en la Cámara de Diputados de cara a las elecciones del próximo 6 de 

junio. Sus cercanos aseguran que nada más le quita el sueño al mandatario, quien 

actualmente se recupera del contagio de Covid-19 que le fue diagnosticado el 

domingo pasado. 

Las dos prioridades del Presidente en realidad confluyen en un mismo objetivo: 

mejorar la percepción de su gobierno en cuanto a la gestión de las crisis sanitaria y 

económica hacia las elecciones intermedias.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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SACAPUNTAS 

El sello de Olga  

Marcó su estilo la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, en las 

conferencias mañaneras. Reconoció el profesionalismo de todos los medios de 

comunicación, lo cual molestó a la Cónsul en Estambul, Isabel Arvide, quien le 

reclamó su postura en redes. Y, elegante, Olga respondió: “Todos son muy 

importantes, tienen mi respeto y son incluidos por igual”. 

  

Usando a la institución 

Víctor Suárez de plano se puso la cachucha de activista desde su cargo de 

subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SADER. Promueve en Twitter 

eventos y causas de la organización “Sin Maíz no hay País”, que ha crecido como 

la humedad en el gobierno de la 4T.  Con ello, sigue en duda su imparcialidad sobre 

los temas que impactan al agro. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Partidos de oposición, mezquinos 

El adjetivo es de Felipe Calderón. Es el propio ex Presidente de la República quien 

hoy acusa de mezquindad a los partidos de oposición (PAN, PRI, PRD, MC) y de 

responder a complicidades recíprocas. 

Evidentemente, algo no ha salido bien en las negociaciones que Calderón y su 

esposa, Margarita Zavala, están llevando con Acción Nacional y Movimiento 

Ciudadano para que su malogrado partido México Libre participe en las próximas 

elecciones con algunas candidaturas. 

Primero fue Fernanda Caso, coordinadora de la campaña presidencial de Zavala, 

quien mostró su descontento con los distintos partidos calificando su actuar en la 

designación de candidatos como si se tratara de clubes privados. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/1/28/sacapuntas-250197.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/1/28/partidos-de-oposicion-mezquinos-250223.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Desenfreno. Arde Ensenada. No ha podido Jaime Bonilla, gobernador de Baja 

California, disminuir ni un ápice la violencia. Las balaceras son parte del paisaje 

urbano. Sin embargo, la inacción de las autoridades ocasiona daños, incluso a la 

economía. La Coparmex Ensenada, que preside Martín Muñoz Barba, exigió 

a Bonilla frenar la ola de violencia que agrava la situación económica, ahuyenta la 

inversión y pega al turismo. Los homicidios en Ensenada cerraron 2020 con 

aumento de 37.8% en comparación con 2019 y la cifra llegó a los 346 asesinatos 

por encima de los 251 registrados en 2019, de acuerdo con las cifras de la Fiscalía 

estatal. ¿Puede o no con el paquete, señor? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Las 150 mil muertes que no debieron ser 

En un artículo publicado ayer en el diario británico The Guardian, Devi Sridhar, 

investigadora en salud pública de la Universidad de Edimburgo, opinó sobre los 

errores que llevaron al Reino Unido a superar el umbral de 100 mil muertes por 

covid. 

“En una conferencia, (el primer ministro) Boris Johnson dijo que su gobierno hizo 

todo lo que pudo para minimizar la pérdida de vidas, pero estas muertes estuvieron 

lejos de ser inevitables”, escribió. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El doble de muertos: ¿mentira o ineptitud? 

Si algo faltaba para demostrar el mal manejo de la pandemia a lo largo de estos 

once meses, los datos aportados ayer por el Inegi lo exhiben públicamente. Según 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, entre enero y agosto del año pasado 

fallecieron por covid 108 mil 658 personas, una cifra un 44.8% mayor a la que dio a 

conocer la Secretaría de Salud. El Inegi explicó que ese aumento de cifras se debió 

a que contabilizó las personas que fallecieron en sus domicilios o en la calle y Salud 

sólo a las que los hacen en hospitales. 

Eso confirma que de poco sirven las conferencias diarias del equipo de López-

Gatell si las cifras que se proporcionan están erradas hasta en el número de 

fallecidos, nada menos que en un 44.8 por ciento.  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1429588
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/las-150-mil-muertes-que-no-debieron-ser/1429580
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-doble-de-muertos-mentira-o-ineptitud/1429578
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ALICIA SALGADO 

Acuerdo preliminar en outsourcing 

Hoy concluyen los diálogos nacionales sobre la participación de los trabajadores en 

las utilidades de las empresas y el outsourcing/insourcing, que comenzó el 20 de 

enero y fue organizado por la Secretaría del Trabajo. Han sido diálogos respetuosos 

y claros: los empresarios del CCE demandan sobre todo tiempo (no menos de 6 

meses y máximo 12 meses dada la pandemia) para la implementación de la reforma 

que se discute en el Congreso y, que se cuide sobre todo la descripción de las 

actividades especializadas o diferenciadas (que no forman parte del objetivo básico 

de la empresa), a fin de la capacidad de organización interna. 

El sector obrero que fue representado por todos los sindicatos de industria, 

federaciones independientes y nuevas federaciones, empezando por la CTM, que 

sigue teniendo mano en el registro de sus contratos colectivos y cumplimiento de 

procesos de transparencia, tiene disposición para cumplir con el acuerdo general 

de carácter tripartita que convocó al gobierno, a los empresarios y a la 

representación de los trabajadores, para sacar adelante la regulación de 

terciarización especializada. Sin embargo, subrayan que la discusión no es si los 

trabajadores hacen “más méritos” o se crean fórmulas para topar las utilidades que 

reparte un trabajador, toda vez que el reparto de utilidades no es una prestación 

social, sino un derecho constitucional. 

 

DAVID PARAMO 

Alejandra miente 

Alejandra Palacios ha propalado mentiras para tratar de justificar tanto la autonomía 

de la Cofece como las multas que anunció hace unos días. En su artículo 

periodístico trata de hacer creer que los reguladores financieros están capturados 

por sus regulados y, por lo tanto, los protegen. 

Dice, por ejemplo, que fueron las autoridades financieras las que obstaculizaron la 

entrada en operación de las financieras tecnológicas (conocidas como Fintec), 

cuando la realidad es totalmente diferente.  

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/acuerdo-preliminar-en-outsourcing/130478
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/alejandra-miente/130475
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Una de las metas de Xiaomi, que en el país dirige Ethan Zhang, es ampliar la 

comunidad de fanáticos de la marca este año. El foro creado para los fanáticos de 

Xiaomi, Mi Community, superó 300 mil usuarios registrados en México, a lo que se 

añaden los Mi Fan Clubs, ubicados en distintas partes del país. Quienes forman 

parte de estas comunidades pueden probar productos antes de su lanzamiento y 

ofrecer sugerencias e ideas a la empresa. El plan para este año es abrir nuevos Mi 

Fan Clubs en lugares como Guadalajara, Querétaro, Chiapas, Tabasco y Mérida, 

así como Mi Fan Clubs universitarios. También se tiene la meta de alcanzar el medio 

millón de usuarios registrados en la comunidad en línea. 

 

JOSÉ YUSTE 

Clouthier, manotazo con “espacios seguros”; GameStop,... 

Tatiana Clouthier acaba de llegar a la Secretaría de Economía, y tiene algo claro: 

no quiere ser una secretaria florero, de esas que están de adorno. Llegó con la 

encomienda del presidente López Obrador de rehacer las relaciones con los 

empresarios, y a la voz de con permiso y en medio de la 4T, ya tomó la bandera 

que más necesitan las empresas: abrir, aunque no sean actividades esenciales, 

pero sí “espacios seguros”. 

Clouthier empezó a pisar callos. Y ése debe ser su trabajo. Las empresas están 

quebrando. No recibieron apoyos, y si no abren, van a desaparecer. De ahí que 

Clouthier, al presentarse con Canacintra (Enoch Castellanos), dio a conocer la 

alternativa para que las empresas abran sin ser actividad esencial, siempre y 

cuando sean “espacios seguros”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/130474
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/clouthier-manotazo-con-espacios-seguros-gamestop-revancha-contra-wall-street/130473
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MARICARMEN CORTES 

Barclays y BBVA desmintieron a la Cofece 

Eduardo Osuna, director general de BBVA, y Raúl Martínez Ostos, director general 

de Barclays, ambos vicepresidentes de la Asociación de Bancos de México, no 

tuvieron más remedio que contestar a las múltiples preguntas que recibieron ayer 

en la conferencia de prensa del Comité directivo, en la que el tema central fue la 

evolución del crédito y la situación de la banca. 

Una y otra vez, Luis Niño de Rivera, presidente de la ABM, les pasó la bolita a Osuna 

y a Martínez Ostos cuando los reporteros preguntaron sobre la polémica resolución 

de la Cofece y las multas que recibieron por supuestas prácticas monopólicas en el 

mercado secundario de deuda gubernamental entre 2010 y 2013. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Las vacunas, la incertidumbre 

México, como gran parte del mundo, vive hoy en la incertidumbre del abastecimiento 

de las vacunas contra el coronavirus. 

Ayer le contaba el desastre de Alemania, modelo de orden y eficacia, que solo ha 

podido vacunar a 2 por ciento de su población, entre 85 y 87 millones de habitantes, 

por la burocracia y falta de vacunas. El gobierno italiano cayó por esas mismas 

razones y la Unión Europea no ha podido resolver el problema. La falta de abasto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/barclays-y-bbva-desmintieron-la-cofece/130476
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/las-vacunas-la-incertidumbre
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TRASCENDIO 

Trascendió Nacional 

Que los 38 expertos de 29 instituciones nacionales e internacionales que hablaron 

en voz del rector de la UNAM, Enrique Graue, se olvidaron de eufemismos y rollos: 

diagnosticaron un sistema nacional de salud “rebasado por la pandemia”, llamaron 

a no evadirse con “propuestas mágicas y quiméricas” y plantearon en concreto 

“hacer un alto en el camino” de la estrategia, convertir como obligatorio el uso del 

cubrebocas y subir la inversión en la materia de 2.8 a 6.6 por ciento del PIB. La 

respuesta oficial, por el subsecretario Hugo López-Gatell, es que el gobierno recibe 

“con júbilo” el documento y asume que debe hacer una escala para “mejorar” el 

combate a la pandemia. A ver. 

Que en el frente blanquiazul, el ex vocero presidencial calderonista Max Cortázar, 

actual integrante de la Comisión Permanente del CEN del PAN, se suma como 

coordinador de Difusión, Opinión Pública e Imagen del gobernador Francisco 

García Cabeza de Vaca en Tamaulipas, mientras que en el Senado Julen 

Rementería dice que la decisión sobre la coordinación de la bancada está en manos 

del líder, Marko Cortés, y Gustavo Madero ya de plano se bajó del tema. 

 

 

CARLOS PUIG 

Doña Olga, la ONU tiene razón 

Ayer durante la mañanera le mencionaron a la secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, que sobre el caso de los migrantes asesinados y calcinados en 

Camargo, Tamaulipas, Derechos Humanos de la Organización de las Naciones 

Unidas había dicho que “estos hechos recuerdan a las masacres ocurridas en San 

Fernando, Tamaulipas, en 2010, y Cadereyta, Nuevo León, en 2012, donde los 

familiares de las víctimas siguen en búsqueda de verdad, justicia y reparación”. 

Sánchez Cordero reaccionó: “Por ningún motivo es igual que lo que sucedió en San 

Fernando.  

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_132
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dona-olga-la-onu-tiene-razon
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La pandemia de las mentiras: segunda fase 

La fase de contagios y muertes de la pandemia ha sido en México la de los cálculos 

catastróficos, las estrategias fallidas, las medias verdades y las mentiras completas, 

repetidas sin recato por el gobierno federal y por su vocero, el subsecretario Hugo 

López-Gatell. 

La fase de expansión de la pandemia ha sido la de los miles de muertos evitables y 

de muertos callados, la de la falta de pedagogía y acción del gobierno en torno a los 

únicos recursos probados para contener la pandemia: el uso de cubrebocas, las 

pruebas masivas, el rastreo de infectados, la sana distancia, la hospitalización 

oportuna, la inversión de emergencia en el sistema de salud. 

 

 

CARLOS MARIN 

La elástica ética de ‘herr doctor’ 

Gracias a que León Krauze tuiteó ayer “El @HLGatell de agosto tenía 

razón: https://t.co/PL3RT63Vy9”, por si hiciera falta, puede documentarse una vez 

más lo irresponsable y veleidoso que es quien se mantiene al frente de la funesta 

“estrategia” federal contra la pandemia. 

La liga remite a la conferencia del 11 de ese mes, en que López-Gatell previno 

contra el uso de Sputnik V porque su experimentación no había superado, como 

hasta la fecha tampoco, la tercera fase para ser reconocida por la OMS y las 

instituciones de protección sanitaria más acreditadas 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-pandemia-de-las-mentiras-segunda-fase
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-elastica-etica-de-herr-doctor
https://t.co/PL3RT63Vy9
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CONFIDENCIAL 

AMLO, junto a Hidalgo y Juárez 

Eso de rebautizar calles y avenidas con los nombres de los presidentes en turno 

para quedar bien es cosa del pasado. Lo de hoy, en cuanto a lambisconería, es 

inmortalizar la imagen del mandatario federal, y qué mejor que en una pintura junto 

a los héroes patrios y figuras históricas. Resulta que Jesús Estrada Ferreiro, alcalde 

de Culiacán, tuvo a bien mandar a hacer un mural dedicado a la cuarta 

transformación, con la misma identidad gráfica que la de los carteles oficiales del 

gobierno de la República, pero con el pequeño detalle de que, entre Miguel Hidalgo 

y Benito Juárez, luce la estampa de Andrés Manuel López Obrador. 

¿‘Maximato’ en el Once? 

En los camerinos de Canal 11 ya no sorprendió el nuevo fichaje del gobierno del 

presidente López Obrador, Carlos Brito Lavalle, que si bien es egresado del ITAM, 

con apenas 25 años será el director más joven de la historia de ese canal. En su 

semblanza no deja de causar curiosidad que su único patrón ha sido el exdirector 

de la misma televisora, el senador morenista José Antonio Álvarez Lima, quien 

regresó a su escaño. Además, es muy amigo del abuelo del hoy director, exalcalde, 

exdiputado local y federal del PRI, Carlos Brito Gómez. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Llegará el ‘exceso de mortalidad’ al medio millón? 

El INEGI aportó el día de ayer su trabajo imparcial y profesional para ayudarnos a 

dimensionar el drama que está significando la pandemia en México. 

Refirió el Instituto presidido por Julio Santaella, que en los primeros 8 meses de 

2020 hubo en México 683 mil 823 fallecidos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/amlo-junto-a-hidalgo-y-juarez
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/llegara-el-exceso-de-mortalidad-al-medio-millon


                                                                                                                                                                                    

54 
 

 

DARÍO CELIS 

Cofepris retrasa llegada de tratamientos 

La inversión promedio para el desarrollo de un tratamiento tiene un costo 

aproximado de 2 mil millones de dólares. Hoy, esta apuesta se ha enfocado en la 

creación de nuevos medicamentos o en el repropósito de una terapia existente para 

combatir al Covid-19. 

La Organización Mundial de la Salud (OMS), que preside el etíope Tedros 

Adhanom, argumentó en su momento que se requerían 31 mil millones de dólares 

para financiar pruebas y nuevas medicinas. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Improvisados e irresponsables 

Recuerdo dos eventos dramáticos que me tocó vivir mientras experimentamos hoy 

en México una situación delicada. El primero fue el atentado al presidente Ronald 

Reagan, en marzo de 1981, y el segundo fue el que sufrió el papa Juan Pablo II, en 

mayo del mismo año. Los dos tuvieron que ser hospitalizados, y obligaron al 

gobierno de Estados Unidos y al Vaticano a enfrentar la crisis, administrándola para 

evitar inestabilidad y vacíos de poder que generaran ingobernabilidad. Como en 

cada manejo de crisis, la parte fundamental fue la comunicación. 

El equipo de la Casa Blanca mantuvo sus briefings diarios donde los responsables 

médicos que lo atendían a unas cuadras, en el hospital de la Universidad George 

Washington, daban el parte médico. En Roma, El Vaticano también mantuvo 

diariamente el parte médico que daban sus doctores a la prensa en el Policlínico 

Universitario Agostino Gemelli. Todos los días, mientras Juan Pablo II y Reagan 

oscilaban entre la vida y la muerte, los médicos reportaban su estado de salud e 

interactuaban con la prensa. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/cofepris-retrasa-llegada-de-tratamientos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/improvisados-e-irresponsables
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SALVADOR CAMARENA 

¿Y dónde está el doctor? 

Todo México está a las puertas de un hospital a la espera de saber la evolución de 

sus seres queridos. 

Esta afirmación no es exagerada. La pandemia ha desbordado el enclenque sistema 

de salud que ya teníamos y no hay ya familia que no cuente con víctimas mortales 

por Covid-19, por males correlativos o por enfermedades de fatal desenlace que no 

fueron atendidas dada la actual saturación hospitalaria. 

 

Pepe Grillo 

Pulverización del voto 

Aunque usted no lo crea, en el estado de Morelos participarán 23 partidos políticos 

en el proceso electoral de este año. 

Una cifra descomunal. 10 partidos cuentan con registro federal y 13 con registro 

estatal. 

 

Federico Arreola 

AMLO, único culpable de que sean tan fuertes las críticas de Lilly contra Gatell 

Los cuestionamientos que hace la periodista Lilly Téllez al rockstar de la 

epidemiología no son distintos —ni más duros ni más elaborados— a los que hacen 

muchos colegas suyos a Hugo López-Gatell, a saber: 

Ciro Gómez Leyva, de Imagen TV y Radio Fórmula; Héctor Aguilar Camín, 

de Milenio; Carlos Loret de Mola, de El Universal y W Radio; Raymundo Riva 

Palacio, de El Financiero; Denise Dresser, de Reforma y Proceso; los autores de la 

principal columna Reforma, Templo Mayor; Pascal Beltran del Río, de Excélsior; 

Carlos Marín, de Milenio; Verónica Malo Guzmán, de SDP Noticias; Luis Cárdenas, 

de MVS y El Universal; Manuel J. Jáuregui, alias en Reforma de la familia Junco de 

la Vega, propietaria del periódico, que por cierto en El Norte publica con un apodo 

populista, El Abogado del Pueblo; Francisco Garfias, de Excélsior; Manuel Díaz, 

de SDP Noticias; Manuel López San Martín, de El Heraldo de México y MVS 

Noticias; Darío Celis, en El Financiero, etcétera. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/y-donde-esta-el-doctor
https://www.cronica.com.mx/notas-pulverizacion__del__voto-1175951-2021
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-amlo-unico-culpable-de-que-sean-tan-fuertes-las-criticas-de-lilly-contra-gatell.html
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Rozones 

Lo que sea por la reelección 

Así que en tierras culichis, el alcalde Jesús Estrada develó un mural en el 

ayuntamiento. Sobre un enorme fondo guinda en tonos sepia aparecen las 

imágenes de José María Morelos, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Francisco I. 

Madero, Lázaro Cárdenas y… Andrés Manuel López Obrador. Según el presidente 

municipal en la “obra” denominada “La Cuarta Transformación”, la inclusión del 

Presidente se debe a que él “ha sido toda una revolución”, y también a manera de 

“homenaje” por el apoyo que brinda al pueblo y por ser el símbolo de la 4T. Nos 

hacen ver que la acción del edil, sin embargo, se interpretó como una chocante 

reafirmación de cara al deseo que tendría de que su partido lo lance por la 

reelección, luego de que en la contienda interna para elegir al abanderado a la 

gubernatura perdió ante Rubén Rocha Moya. ¿Valdrá el mural una postulación? Al 

tiempo. 

 

Javier Solórzano 

“Famosos” y “conocidos” 

A los partidos les da por ir por cualquier personaje con categoría de “famoso” o 

“conocido” con tal de poder ganar las elecciones. Poco reparan en lo que vayan a 

hacer en el Congreso. Al final los someten, les dicen qué hacer y en algún sentido 

se las “cobran”. 

A los personajes públicos termina por gustarles la idea de ser legisladores. No se 

preguntan, en la gran mayoría de los casos, si pueden ser capaces para ello, ven la 

oportunidad y se suben al barco. Muy pocos se plantean si están preparados o no. 

Los entornos en los que viven, por lo general, no les cuestionan, más bien suele 

suceder que a todo le dicen que sí porque no dejan de ver la posibilidad del beneficio 

propio. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/sea-reeleccion-421305
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/famosos-conocidos-421306
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Bibiana Belsasso 

La expropiación del Campestre 

Baja California se ha convertido en el escenario de una de las disputas políticas más 

ásperas en el norte del país, debido a las diferencias entre el gobernador del estado, 

Jaime Bonilla, y el alcalde de Tijuana, Luis Arturo González Cruz, ambos de Morena. 

Pero entre ellos también tienen diferencias con Jorge Hank Rohn, quien será el 

candidato del PES para la gubernatura 

 

Ángeles Aguilar 

Escéptico, 38% de los mexicanos a vacunas y subsiste parquedad 

En esta esquina… El desarrollo de múltiples vacunas para hacer frente a la 

estremecedora pandemia derivada por el Covid-19 llenó al mundo de esperanzas. 

En las últimas semanas la lucha entre las inyecciones y las infecciones ha 

acaparado las principales páginas de los diarios internacionales. Hasta ahora un 

total de 51 naciones han desplegado robustos programas de vacunación. Sin 

embargo, los contagios no dan marcha atrás. 

 

Arturo Damm 

Expropiar 

Jaime Bonilla, gobernador morenista de Baja California, pretende expropiar el Club 

Campestre de Tijuana para convertirlo en un parque público, pretensión apoyada 

por una encuesta digital. El 70 por ciento de los participantes estuvo a favor de la 

expropiación. ¿El pretexto para la expropiación? En primer lugar que el Club no 

tiene ningún beneficio social (cualquier cosa que eso signifique), y en segundo el 

incumplimiento de algunas obligaciones como el pago del predial o del agua. 

Leemos en el artículo 27 de la Constitución que “las expropiaciones sólo podrán 

hacerse por causa de utilidad pública y mediante indemnización”, por lo cual, para 

poder expropiar el Club Campestre de Tijuana, tendría que demostrarse que la 

expropiación sería de utilidad pública (cualquier cosa que eso signifique) e 

indemnizar a los dueños (debiendo calcularse correctamente la indemnización). 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/expropiacion-campestre-421289
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/esceptico-38-mexicanos-vacunas-subsiste-parquedad-421268
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/expropiar-421287
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Marco A. Mares 

Recomienda Banxico apoyo económico 

El autónomo Banco de México recomendó al gobierno mexicano asignar recursos 

para procurar la reactivación productiva y el empleo. 

Tal y como lo señalaron recientemente el Fondo Monetario Internacional y la 

agencia calificadora Moody´s, el camino para apuntalar la recuperación económica 

cruza por el apoyo fiscal al aparato productivo. 

 

La gran Carpa 

Equilibrista 

Desde Baja California Sur crecen las voces que solicitan un trato justo de la 

Federación hacia la entidad, que se traduzca en recursos y programas que permitan 

mejorar la calidad de vida de sus habitantes. 

Una de esas voces es la de la senadora del PAN Lupita Saldaña Cisneros, a quien 

se le ha visto muy activa en su estado, lo mismo en reuniones de trabajo que en 

visitas a comunidades rurales. 

 

 

Dinero 

En escala del 1 al 10, como suelen decir los médicos, la recuperación del presidente 

Andrés Manuel López Obrador es de 8. Sigue bien y de buenas, atiende las 

indicaciones de los doctores y con las riendas del gobierno en sus manos. En las 

reuniones del Consejo de Seguridad nadie ocupa su lugar en la cabecera de la mesa 

rectangular de más de 20 asientos. 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, encargada de las 

mañaneras, trabaja en el lugar de la izquierda del mandatario afectado por Covid-

19. Por su lado, Carlos Slim continúa hospitalizado –desde el lunes– en el Instituto 

Nacional de Nutrición, se encuentra muy bien, dijo ayer Arturo Elías Ayub, su yerno, 

aparte de ser su vocero y tener varios cargos importantes en Grupo Slim. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Recomienda-Banxico-apoyo-economico-20210128-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210128-0014.html
https://www.jornada.com.mx/2021/01/28/opinion/010o1eco
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Astillero 

Premiada por las circunstancias a hacerse cargo de un muy exitoso programa de 

información y propaganda, conocido como La Mañanera, cuyo titular ha debido 

dejar temporalmente el micrófono por contagio del virus global, la secretaria de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero (OSC), ha ido sobrellevando la encomienda 

matutina con un aire ligero, dejando al descubierto su poco conocimiento operativo 

y concreto de los asuntos de la República que el titular de esas conferencias de 

prensa suele mostrar al detalle, e incluso enredándose en un discurso o en 

consideraciones políticas que tal vez sean propias de ella, pero no del Presidente 

de México. 

Ayer, aunque parezca un tema baladí (o justamente por ello), la secretaria continuó 

con la modalidad, ya mostrada en su primera conferencia, de escoger reporteros 

para que pregunten, merced a sus prendas de vestir: A ver, tú, que tienes una 

chamarra muy bonita amarilla (...) ¿Cuál es tu nombre? El elegido respondió: “Arturo 

Contreras, de Pie de Página. Gracias por la chamarra. Me la puse para que me 

vieran”. Y Sánchez Cordero añadió: Está muy bonita la chamarra. 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/28/opinion/012o1pol
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Editorial 

Castillo y Toledo, emblemas de un régimen 

 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) determinó anteayer inhabilitar por 10 

años para desempeñar empleos, cargos o comisiones en el servicio público a 

Alfredo Castillo Cervantes, quien habría faltado a la verdad en sus declaraciones 

patrimoniales de 2014 a 2016 al omitir declarar seis cuentas bancarias en las que 

él y su cónyuge tenían más de 18 millones 300 mil pesos. Por otra parte, la Fiscalía 

para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos entregó a la 

Cámara de Diputados una indagatoria para que tramite el desafuero de Mauricio 

Alonso Toledo Gutiérrez, quien pertenece a la bancada del Partido del Trabajo, pero 

obtuvo su curul bajo las siglas del Partido de la Revolución Democrática. De acuerdo 

con la carpeta de investigación, el ex jefe delegacional de Coyoacán y ex integrante 

de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal tiene a su nombre tres propiedades 

con un valor combinado de 34 millones 560 mil pesos, lo cual resulta incompatible 

con sus declaraciones patrimoniales y con sus ingresos de servidor público. 

Aunque tienen en común el enriquecimiento inexplicable durante el ejercicio de 

cargos públicos, se trata de casos muy distintos. 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/28/edito

